

PRESIDENTE LAGOS REITERÓ COMPROMISO DE DERROTAR LA INDIGENCIA ANTES DEL TÉRMINO DE SU MANDATO

El Jefe de Estado dijo esta mañana en Caldera que, tal como se cumplieron los compromisos del programa Chile Solidario durante el año pasado, "todas las familias que están en la indigencia van a haber sido contactadas y van a dejar atrás su situación de indigencia y pobreza".

Durante su visita a la región de Atacama, el Mandatario destacó además la entrega de más de 108 mil soluciones habitacionales durante el 2002 y ratificó su compromiso de terminar con los campamentos antes del 2006. "Más de 100 mil casas por año son lo que nos permite decir que podemos avizorar que estamos caminando en la dirección correcta", afirmó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró esta mañana en Caldera, Tercera Región, el compromiso de que al término de su gobierno las 220 mil familias chilenas que se sitúan en la extrema pobreza serán incorporadas al programa Chile Solidario, iniciativa que a seis meses de su puesta en marcha ha contactado a más de 48 mil familias a lo largo del país. "Mi compromiso con ustedes, al 2005, es que todas las familias que están en la indigencia van a haber sido contactadas y van a dejar atrás su situación de indigencia y de pobreza. Nos comprometimos y lo vamos a cumplir igual como cumplimos el 2002".

El Mandatario inició en este puerto una gira por la Tercera Región, acompañado por su esposa, Luisa Durán, y por los ministros de Planificación y Vivienda, Cecilia Pérez y Jaime Ravinet, respectivamente.

En su primera actividad, el Presidente Lagos se reunió con más de mil familias beneficiarias del programa Chile Solidario, que forman parte de las poco más de mil 800 contactadas en la Región de Atacama. En la ocasión, el Jefe de Estado expresó su satisfacción por la forma en que se ha desarrollado esta iniciativa en el país, particularmente en la III Región, donde restan poco más del 10 por ciento de familias para ser incorporadas al sistema. "Estamos muy orgullosos de estas 48 mil familias que estarán trabajando en los próximos años para dejar atrás la pobreza", afirmó.

Más tarde agregó que el programa Chile Solidario es una forma efectiva de llegar a quienes más lo necesitan, y a quienes por distintas circunstancias no pueden acceder a los mecanismos de ayuda que ofrece el Gobierno. "Chile Solidario es una apuesta para decir que queremos asegurarnos de que el avance y el progreso, el avance que tiene la pesca artesanal, que se expresa en lo que estamos haciendo aquí; o el avance que tenemos para un desarrollo turístico cuando hacemos un sendero de 30 kilómetros en determinada comuna de la región; o el que tenemos en el ámbito de la salud, llegue a todos los chilenos que por distintas dificultades están más carencias". Añadió que ninguna de estas carencias serán resueltas por el mercado, sino por políticas serias, pensadas para ir en ayuda de quienes más lo necesitan. "Eso no lo va a resolver el mercado por sí solo. No señor, eso se va a resolver a partir de políticas y de instrumentos en que decidimos que Chile puede y debe llegar a todos".

El Mandatario destacó además la entrega, durante el último trimestre del año recién pasado, de casi 20 mil bonos solidarios a igual número de familias a lo largo del país.

En la ocasión, el Jefe de Estado llamó a los parlamentarios a apoyar los proyectos de ley que permitirán financiar el programa Chile Solidario para el año 2003, y que forma

parte del paquete que integran las leyes de financiamiento del Plan Auge. "Para el 2003 se requieren 75 mil millones de pesos y por lo tanto, necesitamos con urgencia la aprobación de los proyectos de ley que están en el Parlamento, terminando en la Cámara de Diputados y próximos a pasar al Senado, y acá tenemos diputados y senadores y con ellos vamos a sacar esto entre marzo y abril, de modo que en mayo pueda decir que el financiamiento está aprobado".

Más tarde, el Presidente Lagos y su comitiva visitaron la nueva plaza Condell, recientemente remodelada y que se encuentra en su etapa final de construcción. Las obras en este tradicional paseo de Caldera tuvieron un costo de poco más de 396 millones de pesos.

Luego, en su última actividad en Caldera, el Mandatario visitó la nueva subcomisaría de la ciudad, donde junto al general director de Carabineros, Alberto Cienfuegos, descubrió una placa que marca la puesta en servicio de esta unidad que tuvo un costo de aproximadamente 254 millones de pesos, aportados por el Gobierno Regional y la municipalidad local. Una veintena de efectivos prestará servicios en esta repartición.

En Copiapó, el Presidente Lagos participó en la entrega de 121 viviendas en el conjunto habitacional El Palomar, proyecto público-privado que en esta etapa de construcción tuvo un costo de 47 mil 300 UF.

En la ocasión, el Jefe de Estado subrayó los logros alcanzados por el Ministerio de Vivienda que, durante el año recién pasado, entregó cerca de 108 mil soluciones habitacionales a partir de viviendas y subsidios, con una inversión cercana a los 15 millones de Unidades de Fomento. "Hemos logrado establecer un ritmo de más de 100 mil casas por año, entre casas que se entregaron y subsidios que se otorgaron. Más de 100 mil casas por año son lo que nos permite decir que podemos avizorar que estamos caminando en la dirección correcta", afirmó.

En este sentido, agregó que lamentablemente los balances de fin de año de algunos sectores no consideran estos logros y planteó su confianza en que quienes calificó como agoreros del pesimismo tengan en cuenta las 105 mil soluciones habitacionales que se espera entregar durante el 2003.

Finalmente, el Presidente Lagos ratificó su compromiso de terminar con los campamentos para el fin de su mandato. "De aquí al 2006 estaremos en condiciones de erradicar los campamentos en Chile. Para esa gente que vive en campamentos, en condiciones inadecuadas, el crecimiento va a significar la casa propia. Ese es el compromiso y para eso estamos trabajando con tanto esfuerzo", concluyó.